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ATA N.° 3 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DA UNIDADE DO CENTRO 

TECNOLÓGICO 

  

Ata da Sessão Ordinária do Conselho da Unidade do 

Centro Tecnológico, realizada no dia 8 de abril de 2015, às 

14 horas, no Auditório do prédio “Reitor Caspar Erich 

Stemmer”. 

 

Aos oito dias do mês de abril do ano de dois mil e quinze, às quatorze horas, no Auditório do 1 

prédio Reitor Caspar Erich Stemmer, reuniram-se os membros do Conselho do Centro 2 

Tecnológico (CTC) da UFSC, convocados por meio do Edital nº 3/2015/CONSELHO/CTC, 3 

com a presença dos Senhores Conselheiros: Agenor  Fúrigo Junior, Álvaro Guillermo Rojas 4 

Lezana, César Floriano dos Santos, Edson Bazzo, Flávio Rubens Lapolli, Lia Caetano Bastos, 5 

Marcelo Menezes Reis, Rogério Cid Bastos, Carlos Enrique Niño Bohorquez, Frank Augusto 6 

Siqueira, Djones Vinicius Lettnin, José Ripper Kós, Ângela do Valle, Marcelo Ricardo 7 

Stemmer, Mônica Maria Mendes Luna, Pablo Heleno Sezerino, Sônia Maria Hickel Probst, 8 

Adriana Marques Rossetto, Antonio Pedro Novaes de Oliveira, Armando Albertazzi 9 

Gonçalves Jr., Fernando Barth, Lucila Maria de Souza Campos, Marco Di Luccio, Cíntia 10 

Soares, Roberto Caldas de Andrade Pinto, Gertrudes Aparecida Dandolini, Rômulo Silva de 11 

Oliveira, Ronaldo dos Santos Mello, William Gerson Matias, Dante Luiz Juliatto, Gregório 12 

Jean Varvakis Rados, Daniel Martins e Rejane Helena Ribeiro da Costa, sob a Presidência do 13 

Prof. Sebastião Roberto Soares, Diretor do Centro Tecnológico, e Vice-Presidência do Prof. 14 

Edson Roberto De Pieri, Vice-Diretor do Centro Tecnológico. Havendo número legal, a 15 

Presidência cumprimentou a todos e deu início à sessão justificando a ausência dos 16 

conselheiros Carlos Aurélio Faria da Rocha, Carlos Barros Montez, Fernando Mendes de 17 

Azevedo, Jefferson Luiz Brum Marques, Marcelo Lanza, Mario Antonio Ribeiro Dantas, 18 



 

Renato Lucas Pacheco, Roberto Carlos dos Santos Pacheco e Werner Kraus Jr. Ato contínuo, 19 

deu as boas vindas ao Prof. César Floriano dos Santos, Chefe do Departamento de Arquitetura 20 

e Urbanismo e ao Prof. Frank Augusto Siqueira, Coordenador do Curso de Graduação em 21 

Sistemas de Informação. Em seguida, o Presidente informou aos senhores conselheiros que 22 

ainda não havia sido indicada, pelas entidades responsáveis, a representação discente junto ao 23 

Conselho do CTC, cujo mandato havia terminado em 14/10/2014 (Portaria n.º 24 

223/2013/CTC). Na sequência, passou a palavra ao Prof. Sérgio Fernando Torres de Freitas, 25 

Diretor do Centro de Ciências da Saúde (CCS), que apresentou aos senhores conselheiros 26 

informações acerca da Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares (EBSERH), também 27 

como a posição do CCS quanto à adesão da UFSC à EBSERH. O Prof. Sérgio disse que, em 28 

discussão no Conselho da Unidade do CCS, larga maioria definiu-se favorável à adesão, e 29 

apresentou os motivos. Em seguida, foram apresentados diversos questionamentos acerca da 30 

temática pelos senhores conselheiros, os quais foram respondidos pelo Prof. Sérgio. A seguir, 31 

foram apreciados os seguintes pontos de pauta: 1. Apreciação e aprovação da ata da Sessão 32 

Ordinária do Conselho da Unidade do Centro Tecnológico de 11 de março de 2015. Em 33 

votação, o documento foi aprovado por unanimidade. 2. Apreciação e aprovação da ata da 34 

Sessão Ordinária da Câmara de Administração do Centro Tecnológico de 30 de março 35 

de 2015. Em votação, o documento foi aprovado por unanimidade. 3. Processo n.º 36 

23080.009971/2015-62. Apreciação do parecer do relator, Prof. Álvaro Guillermo Rojas 37 

Lezana, acerca de solicitação de afastamento do país para realização de estágio pós-doutoral 38 

na ENS Mines Saint Etienne (Saint Etienne, França), para o período de 1/8/2015 a 31/7/2016, 39 

requerida pelo Prof. Jomi Fred Hübner, docente do Departamento de Automação e Sistemas. 40 

Foi passada a palavra ao conselheiro relator, que procedeu à leitura de seu parecer. A 41 

conselheira Sônia Maria Hickel Probst questionou ao relator se constava no processo a 42 

indicação do docente que assumiria as atividades de ensino do requerente, tendo o relator 43 

respondido que a indicação havia sido feita no processo. Em votação, o parecer do relator, 44 

favorável à solicitação do requerente, foi aprovado por unanimidade. 4. Processo n.º 45 

23080.071788/2014-03. Apreciação do parecer do relator, Prof. Carlos Barros Montez, acerca 46 

de solicitação de afastamento do país para realização de estágio pós-doutoral na Milwaukee 47 

School of Engineering (Milwaukee, EUA), para o período de 1/9/2015 a 31/8/2016, requerida 48 

pelo Prof. Osmar Possamai (EPS). O Vice-Presidente procedeu à leitura do parecer do 49 

conselheiro relator. Em votação, o parecer do relator, favorável à solicitação do requerente, 50 

foi aprovado por unanimidade. 5. Processo n.º 23080.018838/2014-16. Apreciação do parecer 51 

do relator, Prof. Pablo Heleno Sezerino, acerca do relatório final das atividades desenvolvidas 52 



 

pelo requerente em seu afastamento do país para realização de estágio pós-doutoral 53 

(RESOLUÇÃO N° 11/CUn/97, de 29 de julho de 1997), requerida pelo Prof. Hector Bessa 54 

Silveira (DAS). Foi passada a palavra ao conselheiro relator, que procedeu à leitura de seu 55 

parecer. Em votação, o parecer do relator, favorável à aprovação do relatório final, foi 56 

aprovado por unanimidade. 6. Processo n.º 23080.011477/2015-68. Apreciação do parecer do 57 

relator, Prof. Marcelo Ricardo Stemmer, acerca da solicitação de revisão de nota de prova de 58 

recuperação de disciplina do Curso de Graduação em Engenharia Civil, requerida pela Acad. 59 

Luciana Granville. Foi passada a palavra ao conselheiro relator, que procedeu à leitura de seu 60 

parecer. A conselheira Lia Caetano Bastos solicitou a palavra e disse que a docente 61 

responsável pela disciplina realizou uma primeira revisão da prova da aluna, antes da 62 

comissão ser designada pela Chefia do Departamento de Engenharia Civil.  Em votação, o 63 

parecer do relator, contrário à solicitação da requerente, foi aprovado por unanimidade. 7. 64 

Indicação de novo representante do Centro Tecnológico junto ao Comitê de Ética em 65 

Pesquisa com Seres Humanos - CEPSH da UFSC. Ficou decidido que a Direção do CTC 66 

consultaria os departamentos de Engenharia Elétrica, Informática e Estatística e Engenharia 67 

Mecânica e, com base nas indicações dos departamentos mencionados, faria a indicação ad 68 

referendum do Conselho da Unidade. 8. Indicação de novos representantes do Centro 69 

Tecnológico na Câmara de Graduação da UFSC (em substituição aos professores 70 

Vitório Bruno Mazzola, Leandro José Komosinski e Luiz Alberto Gomez). Foram 71 

indicados, por aclamação: Prof. Luiz Alberto Gomez, coordenador do Curso de Graduação em 72 

Engenharia Civil, como representante titular; Prof. Frank Augusto Siqueira, coordenador do 73 

Curso de Graduação em Sistemas de Informação, como representante titular; e Prof. Mario 74 

Antonio Ribeiro Dantas, coordenador do Curso de Graduação em Ciências da Computação, 75 

como representante suplente. 9. Aprovação de bancas para promoção à classe E - 76 

Professor Titular da Carreira do Magistério Superior. O Presidente informou aos 77 

senhores conselheiros que tinham ocorrido 62 defesas públicas no ano de 2014, no âmbito do 78 

Centro Tecnológico, sendo que 7 candidatos não foram promovidos à Classe E, e um dos 79 

candidatos não foi avaliado, pois a comissão se declarou incompetente, sendo necessária a 80 

designação de nova comissão avaliadora. Disse, ainda, que em 2015 tinham ocorrido, até o 81 

presente momento, 16 defesas, sendo que desses 16 docentes avaliados, 2 não lograram a 82 

promoção. Em seguida, o Vice-Presidente procedeu à leitura do Memorando n.º 83 

011/2015/EEL, de 8/4/2015, enviado pelo Departamento de Engenharia Elétrica, contendo 84 

indicações de docentes para comporem a comissão avaliadora do EEL para o semestre 2015.1. 85 

Na, sequência, o Presidente efetuou a leitura de documento contendo indicações de docentes 86 



 

que seriam possíveis membros a serem designados para comporem a comissão avaliadora do 87 

Prof. Walter Antonio Bazzo, docente do Departamento de Engenharia Mecânica, que não 88 

havia sido avaliado pela sua primeira comissão. Em votação, ambas as indicações de 89 

comissões foram aprovadas por unanimidade. 10. Informes gerais e outros assuntos. O 90 

Presidente informou aos senhores conselheiros acerca da discussão sobre a uniformização das 91 

disciplinas de cálculo e sobre a possível criação de disciplina de Pré-Cálculo ou Cálculo 0, 92 

dizendo que ainda não havia sido decidido como seria ofertada, caso fosse criada. Falou ainda 93 

sobre a figura do Professor Equivalente, dizendo que as vagas passariam a ser centralizadas 94 

pela UFSC. A conselheira Sônia Maria Hickel Probst solicitou a palavra e disse que 95 

acreditava que isso seria um retrocesso. Em seguida, o Presidente falou sobre a possível 96 

abertura dos estacionamentos da UFSC, afirmando que o CTC gostaria de ser responsável por 97 

seu departamento, e sobre a questão do interstício mínimo no que diz respeito à progressão 98 

funcional na carreira do magistério superior. Na sequência, informou aos senhores 99 

conselheiros que o dia 5 de junho é o Dia Mundial do Meio Ambiente e solicitou ideias dos 100 

conselheiros presentes para a organização de um possível evento acerca da temática no âmbito 101 

do CTC ou da UFSC, a fim de promover notoriedade à data. O conselheiro Rogério Cid 102 

Bastos sugeriu discussão sobre o processo eleitoral para a escolha da nova gestão da UFSC. O 103 

Presidente sugeriu que fosse feita reunião ainda no mês de abril para tratar da temática. Ato 104 

contínuo, a Presidência retomou a palavra e deu por encerrada a sessão, da qual, para constar, 105 

eu, Stefani de Souza, Secretária Executiva da Direção do Centro Tecnológico, lavrei a 106 

presente ata que, se aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e demais Conselheiros. 107 

Florianópolis, 8 de abril de 2015.  108 


